



学校だより

7月号

自ら学び考えることができる生徒 感性豊かで思いやりのある生徒 心身ともに健康な生徒

大田区人権教育研究協力校

「みんながいる わたしがいる
さしのべる 生きている」

令和4年7月6日

大田区立糀谷中学校

校長 小島 宏一郎

心身ともに健康な生徒

テストは終わってからが大事！

副校長 中山 泰

定期考査が終了して10日が経ちました。そろそろ全教科の結果が返却された頃だと思えます。定期考査は、結果が点数として客観的に示され、今まで漠然（ばくぜん）としていた理解度が明確になり、自分の学習課題や学習に向かう姿勢を見つめ直すよい機会となります。

結果を見て一喜一憂したことと思いますが、それで終わりではありません。返却されたテストを見直し、復習にしっかり取り組むことが重要です。テストでできなかった箇所を見直し、それを克服するための復習に取り組むことで、これまでわからなかった事、できなかった事が改善され、基礎学力の定着につながります。また、新しい評価の観点「主体的に学習に取り組む態度」を伸ばす具体的な実践活動でもあります。

考査後の復習は、「そのうちやろう」ではなく、受験した記憶の新しいうちに取り組む事が重要です。では、テスト後の復習をどのようにやればよいか・・・今日は、最もポピュラーなやり方についてお話しします。

テスト後の復習を、次の4段階の学習で進めていきます。

第1段階は「自分の弱点を知ること」です。

返却された答案用紙とテスト問題を再度見直し「テストのやり直し」をします。教科毎に間違えた箇所をチェックし、問題を解き直していきましょう。この時各教科の「間違いノート」を作るといいです。間違えた箇所の問題文と間違えた解答、正解を一つ一つノートに書き写します。こうすることで自分が「どんな問題に弱いのか」「なぜ間違えてしまったのか」など、自分の弱点を知ることができます。「理解できていない」、「解き方が分からなかった」、「理解はできていたが、どう答えればよいか分からなかった」など、いくつかの傾向も見えてきます。

ここで気をつけたいことは「間違いノート」を作ることが目的ではないという事です。

自分の弱点が詰まった立派なノートができた満足せず、そこに書かれた自分の弱点を意識して、

今後の授業や家庭学習に取り組むためのテキストとして活用しましょう。

第2段階は、弱点を克服するための「目標」を定めることです。目標の設定については「次のテストは頑張る」といった漠然とした目標ではなく、「次の数学のテストでは〇点とる」、「漢字の問題は全問正解する」といった数値にした目標や「平素から1日2時間の家庭学習をする」「テスト2週間前から4時間家庭学習をする」といった目標時間を定めるなど、具体的でなお且（か）つ今の自分が努力すれば実現可能な目標とする事が大切です。目標を具体化することで、「何を」「どのよう」に頑張ればよいかが見えてきます。

第3段階は、目標に向かっての勉強方法や学習計画を見直すことです。

例えば「漢字の問題を全問正解する」の目標に向かっては、試験範囲の漢字を全てチェックし、漢字ノートに何度も書いて憶える。また「1日2時間の家庭学習」を確保するために、帰宅後のテレビやSNSに使う時間を学習時間に回すなど生活習慣を見直したり、自分のすべきことを具体化しましょう。

最後の第4段階は、目標に向かっての具体的な取組を「粘り強く続けること」です。

これが最も大切なことで、確固たる信念と努力が必要です。平素の学習時間を確保するためには生活全体の見直しが必要であるし、また憶えることや理解することを増やすには反復練習が不可欠になります。一時的にやればいいのではなく、継続しなければ学力アップといった成果につながりません。努力することや我慢することもあると思いますが、決めた目標に向かって粘り強く続けていきましょう。

自己の課題と向き合い、粘り強く努力して克服する経験を重ねていければ、基礎学力の定着ばかりでなく、見方や考え方も広がり、社会に出てからの生きる力にもつながっていきます。

ぜひ、取り組んでみて下さい。



生徒の活躍の記録から

【女子ソフトテニス部】

大田区中学校ソフトテニス選手権大会

団体戦

予選リーグ 糀谷中○2-1●六郷中
糀谷中○2-1●東調布中
糀谷中●1-2○矢口中
(予選リーグ2位通過)

2位グループトーナメント

1回戦 糀谷中○2-1●貝塚中
2回戦 糀谷中○2-0●出雲中
(都選手権大会出場決定)

【バレーボール部】

大田区中学校バレーボール選手権大会

準決勝トーナメント

1回戦 糀谷中●1-2○御園中
5位～8位トーナメント

1回戦 糀谷中○2-0●南六郷中
2回戦 糀谷中○2-1○貝塚中
(第5位、ブロック大会出場決定)

令和4年度第一支部バレーボール選手権大会

1回戦 糀谷中●0-2○御園中

【男子バスケットボール部】

令和4年度大田区中学校バスケットボール選手権大会

2回戦 糀谷中○120-29 ●御園中
3回戦 糀谷中○75-57 ●東蒲中
準決勝 糀谷中○85-62 ●出雲中
決勝 糀谷中●48-72 ○大森八中
(準優勝、都選手権大会出場決定)

【バドミントン部】

大田区中学校夏季バドミントン大会

男子団体戦

2回戦 糀谷中○2-1●大森十中
準決勝 糀谷中●0-2○馬込中
3位決定戦 糀谷中○2-1●石川台中
(第3位、ブロック大会出場決定)
男子個人戦 第3位 平林伊武騎
(ブロック大会出場決定)

【サッカー部】

令和4年度大田区中学校サッカー夏季大会

1回戦 糀谷中○1-0●矢口中
2回戦 糀谷中○2-1●出雲中
準決勝 糀谷中○2-0●大森十中
決勝 糀谷中●1-5○雪谷中
(準優勝、ブロック大会出場決定)

令和4年度中体連第一支部サッカー選手権大会

1回戦 糀谷中○2-1●東海中(品川区)
2回戦 糀谷中○1-1●麻布中(港区)
(PK4-3)
(都選手権大会出場決定)

3年生にとって最後の大会である選手権大会の大田区予選が終わりました。どの部も3年間の成果を発揮すべく全力で頑張りました。今年度は、女子ソフトテニス部、男子バスケットボール部、サッカー部が夏休みに開催される都大会への出場を決めました。バレーボール部はブロック大会へ出場しましたが、惜しくも初戦敗退でした。バドミントン部は男子の団体と個人で、来週行われるブロック大会の結果次第で都大会へ出場します。暑くて熱い夏。健闘を祈っています。



社会を明るくする運動強調月間 熱中症予防強化月間(環境省)

7月の行事予定

夏休みまで登校日が残り10日余りとなりました。ウイズコロナの生活にも慣れてきましたが、また少しずつ感染が拡大してきました。熱中症に気をつけながらも、引き続き、必要な場所でのマスクの着用、手洗いの励行、三密を避けた生活を心がけ、安心・安全な学校生活が送れるようにご協力お願いいたします。

日	曜日	予定	日	曜日	予定
6	水	職員会議	18	月	海の日
7	木	生徒評議会	19	火	大掃除
8	金	漢検	20	水	終業式、避難訓練、生徒意見交換会
9	土	学校公開週間終、修学旅行・進路説明会、道徳授業地区公開講座	21	木	夏季休業日始、教育相談始、スクールバディ研修会
			22	金	スクールバディ研修会
10	日		23	土	
11	月	生徒会朝礼	24	日	
12	火		25	月	スクールバディ研修会
13	水	学年会	26	火	
14	木		27	水	教育相談終、保護者向けタブレット講習会
15	金		28	木	保護者向けタブレット講習会
16	土		29	金	
17	日		30	土	